
臺南市政府民族事務委員會 

主任委員第四場客廳座談會意見回應表 

 

編

號 

問題 主委當日回應 本府民族事務委員會回應 

1 希望能提供教會設備費預算，目

前教會正在募款購買福音車，用

來接送信徒，並且可用關懷山上

的族人，如有緊急狀況時協助送

醫院。 

 

蔡議員與谷暮議員都有提到補助教

會設備費的部分，但是目前政府對民

間團體的補助，已無針對資本門(設

備費)，且必須合法立案在本市的社

團才有補助。在教會方面業務單位的

對口是民政局宗教禮俗科，民委會會

協助教會辦理設備費申請作業。另有

關募款購買福音車的部分，建議可以

尋求跟民間企業合作用愛心專案的

方式補助。如有教友有需要我們幫忙

的地方，我們會提供整合服務，依同

同需求，轉介本府其它相關局處辦

理。 

 

本府民族事務委員會目前無補助教會設備費之預算，經

洽民政局宗教禮俗科，其主要對象係補助教會，亦無設

備費用補助。本案會尋民間企業之協助。 

2 有申請過建購修繕，可是沒申請

過想了解原因。 

 

請同仁了解並回覆族人，申請未通過

的原因。 

本府民族事務委會 99年 12月 25日成立，相關申請案

件皆有建檔造冊處理，經查現有之資料，無台端申請紀

錄，推測應是 99年 12月 25日前申請案件，將再洽台



端提供申請年度，俾利查明未符合補助緣由。或重新申

請修繕住宅之補助。 

3 租屋補助每年申請都沒過，自己

沒有財產、沒有收入，不知道原

因。 

 

請同仁了解並回覆族人，申請未通過

的原因。 

經請都發局查明，台端 99~102年皆有提出申請，並於

99及 100年獲得租金補貼，惟 101及 102年因評點總

積分未進入本市補貼計畫戶數内。 

4 有申請過建購修繕，可是沒申請

過想了解原因。 

請同仁了解並回覆族人，申請未通過

的原因 

本府民族事務委會 99年 12月 25日成立，相關申請案

件皆有建檔造冊處理，經查現有之資料，無台端申請紀

錄，推測應是 99年 12月 25日前申請案件，將再洽台

端提供申請年度，俾利查明未符合補助緣由。或重新申

請修繕住宅之補助。 

5 因為有卡債，山上的財產被查

封，是否能提供協助。 

要先作債務清償協商，並我們會協助

族人聯絡法扶基金會處理後續法律

問題。。 

己將原住民法律扶助專案宣導品交予台端，請台端儘速

洽詢法律扶助基金會台南分會(電話 2285550)，以尋求

協助。 

6 (一)在台南縣政府時代，有發行

過原住民通訊錄，可以方便

族人間聯絡。 

(二)原住民學生就讀國小、國中

每學期補助 500元太少，且

沒有免費的營養午餐。 

(一)因為現在有個資法，通訊錄依法

已不允許行發行。 

(二)您所提的 500元補助是指那一

個項的補助，我們會請同仁尋問

教育局，本市族人就讀國小國中

有那些補助？再回覆您的問

題，另有關免費營養午餐的部

(一)原住民通訊錄如主委回復，因個人資料保護法，不

允許發行。 

(二)經電詢教育局相關承辦人員表示目前教育局針對

原住民國中小學生有以下三類補助:1.學用品費每

學期 500元。2.在校住宿生膳宿費每學期 12,600

元。3.清寒原住民助學金整學年，國中 4,000元，

國小 2,000元。另其中學用品費是由市預算支應，



分，因市府財政考量，目前只針

對弱勢學生才有補助。 

非屬中央補助款，並非是每個縣市均有補助。 

(三)營養午餐部分，依據本市國民中小學經濟弱勢學生

午餐費補助作業要點規定，如符合下列條件之一

者，可向學校提出申請：1.經本市區公所或社會局

證明低收入戶之學生。2.中低收入戶或領有社政單

位開立經濟弱勢需扶助之核定文件之學生。3.經導

師家庭訪視認定因家庭突發因素致無力支付午餐

費之學生。4.無證明文件，經導師家庭訪視認定清

寒確實無力支付午餐費之學生。 

7 有申請過建購修繕，可是沒申請

過想了解原因。 

請同仁了解並回覆族人，申請未通過

的原因 

本府民族事務委會 99年 12月 25日成立，相關申請案

件皆有建檔造冊處理，經查現有之資料，無台端申請紀

錄，推測應是 99年 12月 25日前申請案件，將再洽台

端提供申請年度，俾利查明未符合補助緣由。或重新申

請修繕住宅之補助。 

8 轉包工程被欠 30萬的工程款，是

否可以提供協助。 

本案請同仁協助轉介法律扶助基金

會，以後請族人要注意承攬轉包工

程，一定要有轉包工作契約書。否則

口說無憑。另外也可以走行政途徑，

至勞工局做勞資糾紛調解，其效力等

同法院的簡易法庭。 

己將原住民法律扶助專案宣導品交予台端，請台端儘速

洽詢法律扶助基金會台南分會(電話 2285550)，以尋求

協助。 



9 (一)我們的部落學校，8月中以

後要正式開校，族人就可以

不用去安親班，且族語老師

也可以有一些收入。請民委

會提供相關幫助 。 

(二)主委有創新的想法而推出全

國第一個客廳座談會，以後

大家有困難就可以跟民委會

聯絡協助幫忙。 

(一)本會可以請協會推動的三大活

動，有 3月的鄒族日、8月的全

國原住民日，10月的台南市原

住民日。都鼓勵協會提出計畫申

請。另有幾個小計畫，如婦女溝

通平台等，目前都沒有協會提出

申請，如果協會需要，年底可以

開個如何寫計畫的研習會。來協

助協會申請計畫補助經費。爾後

發文給協會的補助計畫公文，也

要知會給教會知悉。另有關部落

學校的部分，這是第一個在都會

開課的學校，對於族語的傳承有

很大的幫助。如有什麼困難，本

人會多關心支援，開學典禮，可

以邀請中央原民會來參與，本人

也要參加，請專委協助安排前

往。  

(二)生活在台南都會區的原住民，因

族人分布在不同的區，有不同的

族群，所面對的問題都不同，很

難有一個政策大家都會滿意。因

此都會原住民的聲音更需要聽

（一）有關部落學校課後安親需求，本會目前規劃：先

於部落學校附近之大學院校徵詢有意擔任安

親、陪讀的大學生至少 2名，並給予社會服務學

習時數，至於服務期間是否支給大學工讀費或誤

餐費，本會現正評估中。 

（二）如主委回復。 



到，爾後，只要有問題都可以聯

絡我們，我們會全力以赴去協

助。 

 

 


